



NOTA DE PRENSA
NP 7/2008
21 de noviembre de 2008

CRECIÓ EL SUPERÁVIT DE LA BALANZA DE PAGOS ENERO-SEPTIEMBRE 2008

Un avance de cifras de enero-septiembre de 2008 muestra que la Balanza de Pagos registró un saldo positivo de \$us2.430 millones (Cuadro 1), consecuencia de los superávits en la cuenta corriente (9,2 % del PIB anual estimado) y en la cuenta capital y financiera (5% del PIB anual estimado). Este resultado permitió el incremento de las reservas internacionales netas del Banco Central de Bolivia cuyo saldo totalizó \$us7.811 millones al 30 de septiembre 2008, monto equivalente a 17 meses de importaciones de bienes y servicios del período.

Cuadro 1: Balanza de Pagos (en millones de \$us)

	Enero - Septiembre		Variación	
	2007 p	2008 p	Absoluta	Relativa (%)
I. CUENTA CORRIENTE	1.040,8	1.576,3	535,5	51,5
1. Balanza Comercial	681,9	1.080,0	398,1	58,4
2. Servicios	-145,8	-144,4	1,4	1,0
3. Renta (neta)	-380,6	-333,9	46,7	12,3
4. Transferencias	885,3	974,5	89,2	10,1
II. CUENTA CAPITAL Y FINANCIERA	430,8	854,2	423,4	98,3
1. Sector Público	21,6	47,4	25,8	119,9
d/c Préstamos de mediano y largo plazo (neto)	-1.149,6	81,4	1.230,9	107,1
2. Sector Privado	150,3	700,4	550,1	365,9
d/c Inversión extranjera directa (neta)	175,0	369,6	194,7	111,3
3. Errores y Omisiones (E y O)	258,9	106,4	-152,5	-58,9
III. BALANCE GLOBAL(I+II)	1.471,5	2.430,4	958,9	65,2
IV. TOTAL FINANCIAMIENTO	-1.471,5	-2.430,4	958,9	65,2
RIN (aumento:-) ^{1/}	-1.471,5	-2.430,4	958,9	65,2
Items pro memoria:				
Cuenta corriente (en % del PIB anual)	7,9	9,2		
Cuenta capital y financiera (en % del PIB anual)	3,3	5,0		

FUENTE: BCB.

Nota 1: Valuadas a tipo de cambio fijo para el DEG y precio fijo del oro.

La cuenta corriente registró un superávit de \$us1.576 millones, mayor en \$us535 millones al observado en similar período de 2007. Este incremento fue producto principalmente del aumento de las exportaciones, las remesas de emigrantes y una disminución del saldo negativo de la cuenta renta de la inversión.

Las exportaciones de bienes FOB crecieron un 50,1% con relación a similar período de 2007, habiendo totalizado \$us4.694 millones. Estas fueron impulsadas principalmente por las mayores ventas externas de minerales (70,0%), hidrocarburos (51,8%) y productos no tradicionales (27,7%). El aumento en los precios internacionales en el periodo enero-septiembre, en promedio, repercutió positivamente sobre el valor de las exportaciones, así como los incrementos en los volúmenes exportados principalmente en los casos de minerales e hidrocarburos.

Las importaciones de bienes CIF totalizaron \$us3.614 millones, monto mayor en 47,8% con relación a similar periodo de 2007, correspondiendo el 76,5% a bienes intermedios y bienes de capital, destinados principalmente a la industria, y el restante 23,5% a bienes de consumo final.

El comportamiento observado de exportaciones e importaciones determinó que la balanza comercial registrara un superávit de \$us1.080 millones mayor en casi \$us400 millones al de similar período de 2007.

Un hecho a destacar es que pese a la crisis internacional continuaron creciendo las remesas recibidas de emigrantes en 8,1% totalizando \$us794 millones entre enero y septiembre 2008. Estas provinieron principalmente de España (40%), Estados Unidos (21,7%) y Argentina (16,1%), las cuales explican el 78% del total de remesas recibidas.

Por otra parte, la cuenta renta registró una disminución de su saldo negativo en \$us47 millones, debido principalmente al incremento de los intereses recibidos por las inversiones de las reservas internacionales del BCB y los menores pagos por intereses de la deuda externa.

La cuenta capital y financiera (incluyendo errores y omisiones) registró un superávit de \$us854 millones, frente a \$us431 millones registrado en similar periodo de 2007, destacando los mayores flujos netos de Inversión Extranjera Directa (IED) que totalizaron \$us370 millones (\$us175 millones en enero-septiembre de 2007), siendo hidrocarburos y minería los sectores que recibieron los flujos más importantes.

En síntesis en el período enero–septiembre de 2008 el sector externo continuó registrando un muy buen desempeño.

BANCO CENTRAL DE BOLIVIA

